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Câmara pode voltar a ter 11 vereadores
Economia seria de no mínimo

R$ 2,5 milhões por ano
Aluna de escola pública perto de vaga na
Olimpíada Internacional de Astronomia

Aluna do Colégio Municipal Didi Andrade, Jucilene dos Santos (foto) - página 4
Lançada pelo verea-

dor Neidson Dias Freitas
(PP), em campanha nas
eleições de 2016, a pro-
posta de reduzir o núme-
ro de vereadores em Ita-
bira, de 17 para 11, come-
ça a ser discutida nos bas-
tidores da Câmara Muni-
cipal, prometendo ganhar
força já nos primeiros me-

ses de 2019, quando a
ideia deverá ser apresen-
tada aos itabiranos e leva-
da para apreciação dos
vereadores.

Conforme o autor da
proposta, a redução vai
gerar R$ 2,5 milhões em
economia por ano, média
de R$ 10 milhões no de-
correr de mandato.

Em Monlevade proposta
é de reduzir salários
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Cidadão Legal de São Gonçalo
já beneficiou mais de 3 mil

Nova mina
de ferro

em Barão
deve iniciar
operação em

janeiro
página 3

Em busca de ações
educativas e reflexão
sobre a questão, a Câ-
mara de Vereadores de
Itabira aprovou, no dia
26 de novembro, o pro-
jeto de lei contra o ato
de abandono.

Projeto propõe
ações contra
abandono de

animais
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Parceria
garante arte,

cultura e saúde
a moradores

Os moradores de
Passabém receberam,
no dia 25, a equipe
Senar-MG, com a
programação Família
na Praça, com a ofer-
ta de arte, cultura e
saúde.

Câmara
homenageia
destaques
culturais
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ITABIRA PASSABÉM MONLEVADE

Este ano receberam
a Medalha de Honra ao
Mérito Cultural Leonar-
do Diniz Dias o coral
Reencontro em Seresta,
o escritor Jairo Martins
de Souza e o projeto
Illuminar.
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Oportunidade

Programa desenvolvido pela Câmara de São Gonçalo está em sua 9ª edição
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O Conselho Estadual de Política Am-
biental (Copam), aprovou, na sexta-feira
(30) em Belo Horizonte, o licenciamento
ambiental para instalação e operação da
mina Cava da Divisa, sob responsabilida-
de da mineradora Vale.

Localizada na região de Cocais, distri-
to da cidade, a mina deverá fornecer miné-
rio de ferro por 30 anos. O beneficiamento
será feito na usina de Brucutu, em São Gon-
çalo do Rio Abaixo, município que faz di-
visa com Barão de Cocais.

Os trabalhos da mina têm previsão de
início em janeiro de 2019, garantindo o
pontapé inicial na geração de empregos e
aumento na arrecadação de impostos do
Município, em especial por meio da Com-
pensação Financeira pela Exploração de
Recursos Minerais (Cfem).

O presidente da Câmara, Leonei Pires,
e os vereadores Marisa Lopes, Onézio Ro-
drigues de Lima Filho, Sérgio da Apareci-
da Pena e Waldir Rosa Oliveira estiveram
presentes na reunião do Conselho, além do
prefeito Décio dos Santos e do vice-pre-
feito Lourival Ramos.

A notícia da aprovação foi bastante co-
memorada pelos vereadores, que ressalta-
ram o empenho de todos para que o licen-
ciamento fosse finalmente alcançado. Para
os vereadores, o licenciamento “é um pas-
so enorme na direção da retomada do de-
senvolvimento econômico e social da nos-
sa cidade”. Segundo o prefeito, com a li-
beração “a cidade agora possui uma pers-
pectiva de investimento crescente pelos
próximos 30 anos”.

A Prefeitura de João Monlevade, por
meio das secretarias de Obras, Serviços
Urbanos e Meio Ambiente, inscreveu 886
pessoas para o processo seletivo que ofere-
ce 30 vagas de ajudante geral.

A comissão especial agora analisa a do-
cumentação dos candidatos e o resultado
preliminar está previsto para 12 de dezem-
bro. Após o período de recursos, o resulta-
do parcial será divulgado em 21 de dezem-
bro. Os 200 primeiros classificados na fase
de inscrição e experiência comprovada se-
rão convocados para um teste prático, que
ocorrerá de 3 a 10 de janeiro de 2019. O
resultado preliminar dessa fase está previs-
to para 17 de janeiro.

O resultado final do processo será di-
vulgado em 31 de janeiro, na sede da Pre-
feitura Municipal e na Secretaria de Obras
e, ainda, disponibilizado no site da prefei-
tura “www.pmjm.mg.gov.br”.

Os 30 candidatos aprovados no proces-
so seletivo serão convocados, pela ordem
de classificação, de acordo com a necessi-
dade da Prefeitura. O contrato será para 40h
semanais, com remuneração de R$
1.010,02. O contrato será de 6 meses, po-
dendo ser prorrogado por igual período.

Com objetivo de ofe-
recer um atendimento
ainda mais humanizado e
ampliar o tempo de con-
vívio entre pacientes e
seus familiares e amigos,
o Hospital Nossa Senho-
ra das Dores (HNSD) de-
cidiu alterar o horário de

HNSD altera horário de visita aos pacientes SUS em unidade de internação
visitação para os pacien-
tes do Sistema Único de
Saúde (SUS) que estão na
unidade de internação.

Agora, a visitação
acontecerá diariamente
das 11h às 18h. A medida
entrou em vigor nesta se-
gunda-feira, 3 de dezem-

bro. Assim, o HNSD pre-
tende que seus pacientes
tenham mais conforto du-
rante o período de interna-
ção e, além disso, espera-se
que o amplo convívio com
a família e amigos gere re-
sultados ainda melhores
durante o tratamento.

Portaria do
Hospital de

Itabira

Nova mina de ferro
em Barão deve iniciar
operação em janeiro

Monlevade inscreve
886 pessoas para
processo seletivo

Você tem inclinação para as pesquisas profundas, a
medicina, a filosofia, a ciência. Procure convergir
tudo isto para o terreno prático, sólido, rendoso. Não
fique no mundo dos sonhos. Período propício. Um
grande interesse pelos estudos do ocultismo e você
não deve ignorá-los.

Todos os assuntos importantes, particularmente os de
ordem financeira, se tratados com interesse e inteli-
gência, obterão excelentes resultados. Tendência a
aventuras. Procure moderar o fumo e a bebida. Você
tende a ganhar um pouco mais das suas característi-
cas e dar mais atenção a você mesmo.

Período de sucesso em tudo que esteja relacionado
com o ensino e a educação de crianças, jovens e mes-
mo pessoas adultas. Forte tendência à especulação e
muito sucesso nos negócios. Você vai querer resolver
algumas questões pendentes.

Pense positivamente e não se intimide diante das di-
ficuldades que terá neste período. Saiba agir consci-
entemente, que conseguirá resolver todos os seus pro-
blemas mais sérios. Êxito romântico e em negócios
com o sexo oposto.

Não é conveniente aventurar-se em novos negócios.
Cuidado com o excesso de gastos. Mantenha suas ati-
vidades rotineiras e muito benefício receberá em bre-
ve. Os astros aconselham equilíbrio nas emoções.

Benéfica influência astral para tratar de questões so-
ciais pendentes, para lucrar em negócios iniciados
anteriormente e para a sua prosperidade profissional.
Contudo, as disputas no lar deverão ser evitadas. Em
relação às finanças, tudo indica que poderão se esta-
bilizar desde que modere os seus gastos.

Este é um ótimo período, pois tudo indica que obterá
êxito em negócios ou questões ligadas ao comércio
de materiais de ensino de modo geral. Sucesso social,
profissional e amoroso, principalmente.

Período pouco indicado para os negócios e os assuntos
sociais. Evite também as questões extraconjugais, os
perigos de acidente e tudo que possa prejudicar sua tran-
quilidade no lar, moral e saúde. Uma parte das suas eco-
nomias servirá para cobrir uma despesa inesperada.

Não permita que o esgotamento físico ou as emoções
fortes tirem suas energias. O melhor que poderá fazer
agora será buscar a companhia de pessoas amigas que
saberão apreciá-lo. Está sob forte influência de sua
família e isto poderá beneficiá-lo.

Todos os esforços que tem empreendido no sentido
de elevar-se e prosperar profissionalmente se farão
sentir com maior força. Analise quanto progrediu e
prosperou. Você estará mais autoconfiante e terá gran-
des chances de encontrar a sua alma gêmea.

Ótima oportunidade no setor comercial, com proba-
bilidade de lucros. Bom também para assuntos fami-
liares e sentimentais. Sua saúde será bastante boa, o
que deverá dar-lhe maior disposição para o trabalho.
O convívio familiar vai ganhar em harmonia.

Influência astral muito benéfica e renovação profissi-
onal para solucionar seus problemas financeiros e
pessoais. Fará boas amizades e receberá o apoio de
pessoas que exercem muita influência. Para quem já
está apaixonado, pequenas viagens são ideais.

Redução de vereadores
Pauta ácida deve criar embates acalorados

nos primeiros meses de 2019 na Câmara de Ita-
bira. Trata-se da proposta de campanha do ve-
reador Neidson Dias Freitas (PP), de emplacar
projeto para a redução do número de vereado-
res que compõem o Legislativo itabirano, de
17 para 11, como era antes.

O principal discurso é pela economia que a
redução irá gerar, cerca de R$ 10 milhões em
uma legislatura. Tal valor daria para construir
em quatro anos 200 casas populares ou com-
prar 300 carros de passeio.

Made in China

A comitiva itabirana encabeçada pelo pre-
feito Ronaldo Magalhães, já realizou alguns
encontros com investidores e representantes do
governo chinês, em Pequim, onde estão desde
o dia 30 de novembro em busca de parcerias
para acelerar a conclusão do campus da Unifei
e implantar o Parque Científico-Tecnológico,
ligado à universidade. Em foto-legenda envia-
da, o prefeito disse que as conversas fluem e
que espera trazer boas notícias para os itabira-
nos neste final de ano. Eles voltam para o Bra-
sil no dia 10 de dezembro.

Processo seletivo
Nada menos do que 886 pessoas se inscre-

veram para participar do processo seletivo da
Prefeitura de João Monlevade, que disponibi-
liza 30 vagas de ajudante geral na Secretaria
de Obras, Serviços Urbanos e Meio Ambiente.
São 29,5 pessoas por vaga, longe de se compa-
rar a um vestibular para curso de medicina em
universidade pública, que tem em média 230
inscritos por vaga, ou de direito, com 210 pes-
soas por vaga.

Em fase de julgamento, o resultado final do
processo seletivo será publicado no dia 31 de
janeiro de 2019.

Boa notícia
Em crise econômica aguda, a Prefeitura de

Barão de Cocais vê uma luz no fim do túnel
com a aprovação do licenciamento ambiental,
feita pelo Conselho Estadual de Política Ambi-
ental (Copam), na sexta-feira (30), em Belo Ho-
rizonte, para instalação e operação da mina
Cava da Divisa, sob responsabilidade da mine-
radora Vale.

Localizada na região de Cocais, distrito da ci-
dade, a mina deverá fornecer minério por 30 anos.

Ronaldo Magalhães e equipe voltam ao Brasil
no dia 10, com a promessa de boas notícias
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A Câmara Municipal
de São Gonçalo do Rio
Abaixo promoveu, no dia
29 de novembro, a entre-
ga da Medalha do Mérito
Legislativo 2018. Na oca-
sião, foram homenagea-
dos: Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais
(Apae) de São Gonçalo,
Eliane Sandra de Paula,
Eliane Tortieri Coelho Te-
lles, Élio dos Santos Cos-
ta, José Venâncio Filho,
Márcia Aparecida de An-
drade Lacerda, Márcio Lú-
cio Duarte, Miguel Lopes
da Silva e Rita de Cássia
Castro. Cada um deles foi
indicado por um vereador.

A condecoração foi
instituída no dia 16 de ou-
tubro de 2014 através da
resolução nº297/2014,
por indicação da vereado-
ra Luciana Maria Bicalho
e com apoio unânime dos
vereadores. Esta é a ter-
ceira vez que o Legislati-

Uma das propostas de
campanha nas eleições de
2016, assinada pelo vere-
ador Neidson Dias Frei-
tas (PP), de reduzir o nú-
mero de vereadores em
Itabira, de 17 para 11, co-
meça a ser discutida nos
bastidores da Câmara
Municipal, prometendo
ganhar força já nos pri-
meiros meses de 2019,
quando a ideia deverá ser
apresentada aos itabira-
nos e levada para apreci-
ação dos vereadores.

Conforme o autor da
proposta, a redução vai
gerar R$ 2,5 milhões em
economia por ano, média
de R$ 10 milhões no de-
correr de mandato.

No Portal da Transpa-
rência da Câmara de Ita-
bira, está publicado que só
de salários de quatro as-
sessores por gabinete,
mais diárias, verbas para
manutenção, salário do
vereador e encargos traba-
lhistas são gastos cerca de
R$ 35 mil por mês, sem
citar os cargos por indica-
ção de cada vereador.

Para vitaminar a pro-
posta, o progressista lem-
brou que por dois manda-
tos, quando o Supremo
Tribunal Federal (STF)
determinou a redução do
número de parlamentares,
o Legislativo itabirano fun-
cionou em perfeita harmo-
nia, com 11 vereadores.

Em Minas Gerais, en-
tre as cidades com popu-

Em Monlevade proposta
é de reduzir salários

Teve início em setembro deste ano em João Mon-
levade, população de 79.387 (IBGE 2018), e 15 ve-
readores, a busca por assinaturas para viabilizar um
projeto de iniciativa popular de redução de salários
dos vereadores, prefeito, vice e secretários da admi-
nistração . De autoria do vereador Carlos Roberto
Lopes “Pastor Carlinhos” (MDB), a iniciativa quer
emplacar um teto salarial para o prefeito, de R$ 10
mil e para o vice e secretários de R$ 5. Já os verea-
dores teriam o salário de R$ 1 mil.

Nos valores atuais, o prefeito tem salário de R$
16.543,70; vice, R$ 6.617,47; secretários, R$
7.356,04 e vereadores R$ 7.832,00.

Câmara pode voltar a ter 11 vereadores
Economia seria de no mínimo R$ 2,5 milhões por ano

lação superior à de Itabi-
ra e menos vereadores, 15
no total, estão Barbacena,
com 135.829 mil habitan-
tes, Sabará, 135.196 e
Varginha, com 133.384.

Já Conselheiro Lafai-
ete, com 125.420, tem 13
vereadores e os municípi-
os de Passos, população
de 113.807, e Ubá, com
112.186, têm 11 vereado-
res. Veja box.

“Essa é uma proposta
que foi apresentada no
decorrer da nossa campa-
nha, que visa reduzir de
17 para 11 o número de
vereadores em nossa ci-
dade, então, eu falo que
esse projeto é de minha
autoria, mas ele é uma
vontade da população, de
diminuição da máquina
pública e este é o cami-
nho. O que está sendo fei-
to é um estudo aprofun-
dado de quantitativo de

vereadores, de quanto é
gasto com toda estrutura
no gabinete, com as diá-
rias, com os salários, com
todas as obrigações patro-
nais, enfim, com todos os
gastos de um gabinete no
município de Itabira”,
disse Neidson Freitas.

 “Eu acredito que os
vereadores estão atentos
ao que está acontecendo
e que eles têm a tendên-
cia de seguir a opinião
pública. Os grandes res-
ponsáveis para que possa-
mos ter êxito são a pró-
pria população, o eleitor,
o cidadão itabirano que
vai saber definir. Estamos
falando em 4 anos em
mais de R$ 10 milhões de
economia. Mas será feito
todo um trabalho de cons-
cientização, de chama-
mento da população, do
eleitor itabirano para essa
discussão. Então, eu acho
que os vereadores preci-
sam estar atentos à von-
tade do eleitor”, disse.

 Se aprovada, a redu-
ção de vereadores em Ita-
bira passa a valer para o
próxima legislatura, de
2021 a 2024.

“Esse projeto é de minha autoria, mas ele é uma
vontade da população, de diminuição da máquina
pública e este é o caminho”, diz Neidson Freitas

Destaques recebem Mérito
Legislativo em São Gonçalo

vo promove a entrega.
A comenda tem por

objetivo homenagear pes-
soas ou entidades que
dentro do campo de suas
atividades e pela presta-
ção de serviços notáveis
ou por excepcional méri-
to, tenham se tornado me-

Agraciados com a medalha Desembargador Moreira dos Santos

recedoras de especial re-
conhecimento pelas ações
relevantes e de destaque
no município de São Gon-
çalo do Rio Abaixo.

As homenagens são
feitas a cada dois anos e
fazem parte das comemo-
rações do aniversário de

emancipação político-ad-
ministrativa do Município.

Em discurso, os vere-
adores e o prefeito Antô-
nio Carlos Noronha Bica-
lho parabenizaram os ho-
menageados e destacaram
o trabalho de cada um em
prol do município.

CadÚnico
termina dia 20

A Secretaria Munici-
pal de Assistência Soci-
al (SMAS) de Itabira,
alerta que idosos e pes-
soas com deficiência
que recebem o Bene-
f íc io  de  Pres tação
Cont inuada  (BPC)
têm até o dia 20 de de-
zembro para se inscre-
verem ou atualizarem
o Cadastro Único (Ca-
dÚnico). Quem não o
fizer poderá perder o
benefício em 2019.

O cadastramento ou
a atualização devem ser
realizados na Secretaria
- avenida Carlos de Pau-
la Andrade, 135, Centro.
O atendimento ocorre
entre 12h e 17h, com li-
beração de senhas no

início do expediente.
O usuário deve estar

munido de RG, CPF,
comprovante de residên-
cia e todos os documen-
tos dos componentes da
família que moram na
mesma residência. Inclu-
sive, é obrigatório o CPF
de todos os moradores.

Em caso de dúvidas,
o telefone da seção de
cadastro é 3839-2865.

O Benefício de Pres-
tação Continuada garan-
te o pagamento mensal
de um salário mínimo à
pessoa idosa com 65 anos
ou mais e à pessoa com
deficiência de qualquer
idade, mesmo que não
tenha contribuído para a
Previdência Social.
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Foi devido ao olhar
clínico e motivação da
professora Maria Kleire
Mendes, do Colégio Mu-
nicipal Professora Didi
Andrade, de Itabira, que
Jucilene dos Santos, 14
anos, que não tinha noção
de quanto era fera em ci-
ências do espaço, topou o
desafio e participou da
21ª Olimpíada Brasileira
de Astronomia e Astro-
náutica (OBA). Ela con-
quistou nota 9,75 na com-
petição nacional, ganhou
medalha de ouro, e mais:
foi chamada para a sele-
ção daqueles que vão re-
presentar o Brasil nas
olimpíadas internacionais
de astronomia de 2019 - a
Olimpiada Internacional
de Astronomia e Astrofí-
sica (IOAA, em inglês) e
a Olimpíada Latino Ame-
ricana de Astronomia e
Astronáutica (OLAA).

Segundo seus profes-
sores, a dedicação e esfor-
ço de Jucilene sempre se
destacaram. Faça sol ou
faça chuva, a aluna do
nono ano sai todos os dias
da comunidade rural de
Ribeirão São José de
Cima para assistir às au-

Aluna de escola pública perto de vaga na
Olimpíada Internacional de Astronomia

las no Didi Andrade, na
avenida Osório Sampaio.

“Eu sempre gostei mais
de matemática. Ciências
nunca despertou tanto meu
interesse, mas, depois da
Olimpíada, passou a cha-
mar mais minha atenção”,
narra a menina, de uma fa-

mília de quatro filhos, que
faz planos de ser econo-
mista no futuro. “Minha
família me apoia bastante.
Eles se esforçam para me
trazer à escola, principal-
mente quando preciso es-
tudar ou fazer uma con-
sulta, já que não temos

computador”, continuou.
Para a seleção que irá

às olimpíadas internacio-
nais, Jucilene já passou
por duas etapas on-line.
Haverá outra prova ele-
trônica neste mês de de-
zembro e uma etapa pre-
sencial no início de 2019.

A 21ª Olimpíada Bra-
sileira de Astronomia e
Astronáutica foi realizada
em maio deste ano. A ava-
liação teve dez perguntas
em cada etapa: três de as-
tronáutica e sete de astro-
nomia. A maioria delas
exigiu raciocínio lógico.
A OBA é organizada pela
Agência Espacial Brasi-
leira, em colaboração
com a Sociedade Astro-
nômica Brasileira.

Ao todo, oito alunos
do Colégio Municipal
Didi Andrade conquista-
ram medalhas na OBA –

Oito medalhas

duas medalhas de ouro,
uma de prata e cinco de
bronze –, sendo Jucilene
chamada à seleção inter-
nacional por seu desem-
penho maior.

Professora Maria Kleire Mendes e a aluna Jucilene dos Santos

Empoderamento
Com uma aula dinâmica, a professora de ciên-

cias de Jucilene, Maria Kleire, motiva os estudan-
tes todos os anos a participarem de competições e
a olharem para as ciências com outros olhos. A con-
quista de sua aluna é tida com fonte de inspiração
para os outros colegas.

“A conquista dela e de outros alunos represen-
ta muito, principalmente para a consciência de que
estudar vale a pena. Há um empoderamento do alu-
no, ele ganha mais confiança, autoestima, acredita
em seus potenciais”, diz Kleire.
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A Câmara Municipal
de João Monlevade reali-
zou na noite do dia 27 de
novembro, sessão solene
para a entrega da Meda-
lha de Honra ao Mérito
Cultural Leonardo Diniz
Dias. Este ano, foram
agraciados com a honra-
ria o coral Reencontro em
Seresta, o escritor Jairo
Martins de Souza e o pro-
jeto Illuminar.

O grupo Reencontro
em Seresta foi fundado
em 8 de março de 1995,
totalizando 23 anos de
história. O coral, que atu-
almente conta com 20 in-
tegrantes e tem como
presidente Aloísio Cre-
palde Lélis, se apresenta
em períodos comemora-
tivos como Natal, caval-
gadas e festividades reli-
giosas. Desde 2012, o
grupo promove encon-
tros de seresta com a par-
ticipação de grupos da
região e de artistas lo-
cais. Com um repertório
musical vasto, o Reen-
contro em Seresta valo-
riza a memória e retrata
a identidade musical bra-
sileira, mesclando sons
variados.

Outro homenageado,
o escritor Jairo Martins
de Souza, é monlevaden-
se, criado no bairro Vila
Tanque, filho de Jaime
Raimundo de Souza e
Alice Martins de Souza.
Aos 16 anos, se mudou
para Belo Horizonte,
onde foi estudar, e anos
mais tarde se casou com
Olívia Souza, com quem
tem três filhos e quatro
netos. Em 1976, se mu-
dou para Vitória, no Es-
pírito Santo, para traba-
lhar como engenheiro
eletricista. Já aposenta-
do, Jairo se dedica hoje
à sua paixão pelas letras.
É autor dos livros “Bazar
Monlevade – Por trás das
vitrines”, “Dossiê monle-
vade – O processo do
bazar”, “1950 – Entre

Câmara de Monlevade homenageia
destaques culturais de 2018

noivos”, “Jean Monleva-
de – Do castelo à forja” e
“O decano”. Este último
foi premiado como o me-
lhor romance de 2015
pela Secretaria Estadual
de Cultura do Espírito
Santo.

Por último, o proje-
to Illuminar, idealizado
por t rês  mulheres –
Nyna Freitas, Keila Fer-
reira e Priscila Silva. O
Illuminar é um projeto
voluntário de empode-
ramento focado em au-
xiliar as minorias a te-
rem mais autoestima e
valorização. Seu objeti-
vo é apresentar institui-
ções à sociedade mon-
levadense por meio de
ações sociais e cultu-
rais. O primeiro evento
realizado pelo projeto
ocorreu em setembro,
com um baile de gala,
oportunidade em que
foram apresentadas três
instituições à socieda-
de: Associação Maria
Efigênia (AME), Asso-
ciação Afrodescenden-
tes de João Monlevade
(Amad) e Hotelzinho
Sonho Encantado.  A
iniciativa incluiu homena-
gens aos destaques afro-
descendentes da socieda-
de local em ascensão cul-
tural, social e econômica,
além de um desfile de
moda afro, apenas com
modelos negros.

Após a entrega das
medalhas, os vereadores
parabenizaram os home-
nageados pela contribui-
ção que cada um oferece
ao setor cultural monle-
vadense e ressaltaram
que o município é berço
de grandes artistas. Por
fim, os homenageados
agradeceram as palavras
e reforçaram o compro-
misso de sempre fazer
mais pela cultura de
Monlevade. A solenidade
foi encerrada com a apre-
sentação do coral Reen-
contro em Seresta.

Após a entrega das medalhas, os vereadores posaram para fotos ao lado dos homenageados
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Pelo menos três mil
pessoas já foram benefici-
adas pelo programa Cida-
dão Legal, promovido pela
Câmara de Vereadores de
São Gonçalo, que comple-
tou neste ano a 9ª edição.

Realizado no dia 23 de
novembro, o programa
sempre atrai centenas de
pessoas em busca da pri-
meira careteira de identi-
dade, ou sua regulariza-
ção, e também para parti-
cipar de oficinas e assistir
a apresentações culturais.

Conforme a presiden-
te da Câmara, Luciana Bi-
calho (PDT), o Cidadão
Legal é uma forma de fa-
cilitar o acesso a docu-
mentos essenciais e tam-
bém para aproximar as
pessoas da Câmara, local
onde são discutidas e de-
fendidas as propostas para
a melhoria da qualidade de
vida dos moradores.

“O Cidadão Legal é
uma forma de atrair a po-
pulação para a Câmara.
Durante todo o dia oferece-
mos várias atividades para

Cidadão Legal de São Gonçalo já
beneficiou mais de 3 mil pessoas

que as pessoas possam par-
ticipar e também conhecer
o Legislativo. É muito im-
portante que a população
participe e acompanhe o
nosso trabalho”, disse Lu-
ciana Bicalho.

Nesta edição, ao todo
foram emitidos 160 docu-
mentos, sendo 130 iden-
tidades e 30 CPFs. Além

disso, quem compareceu
à Câmara pôde aferir a
pressão arterial com a
equipe da saúde, receber
informações sobre reci-
clagem no estande do
meio ambiente, que tam-
bém realizou a distribui-
ção de mudas, sabão eco-
lógico e panfletos educa-
tivos. Já os funcionários

A dona de casa Márcia Aparecida da Rocha,
da comunidade de Passa Dez de Cima, aprovei-
tou a oportunidade para tirar a segunda via da
carteira de identidade. Ela contou que é a pri-
meira vez que participa do evento. “Achei mui-
ta boa a ideia. Este projeto ajuda muita gente e
ainda é uma oportunidade para fazer outras ati-
vidades”, disse. Enquanto Márcia Rocha aguar-
dava para emitir o documento, seu filho Ryan
Rocha Lopes aproveitou para participar das ofi-
cinas e fazer pintura facial.

Oportunidade

da Casa do Aprender pro-
moveram as oficinas de
difusor e clips.

Também foram reali-
zados a mostra de ofici-
nas com os trabalhos fei-
tos pela Qualificar, pintu-
ra facial e as apresenta-
ções de capoeira com os
alunos do Cras, dança
maracatu com os alunos

do 5º ano da Escola Inte-
gral e o coral da Abeviti.

O Cidadão Legal con-
tou com o apoio da Prefei-
tura, Caixa Econômica Fe-

deral, Polícia Civil, Abevi-
ti, Paróquia, Cras, Secreta-
rias de Meio Ambiente,
Saúde, Casa do Aprender
e Escola Integral.

Parlamentares Maria de Lourdes Barros, Renata Fonseca, Luciana
Bicalho e Ailton de Figueiredo Neves durante o evento

Com quatro atenden-
tes ao público, um aten-
dente para a hemodiáli-
se e um farmacêutico
para cada turno, a Far-
mácia Básica da Prefei-
tura de João Monlevade,
que funciona no prédio
da Secretaria de Saúde,
realiza, em média, nove
mil atendimentos todos
os meses.

Segundo Lorenzo
Cêra Bandeira, farma-
cêutico responsável pelo
setor, os medicamentos
mais fornecidos pela
Farmácia Básica são
para diabetes, colesterol
e hipertensão, ele disse
que medicamentos con-
trolados para tratamen-
tos de doenças como de-
pressão eantibióticos
também são muito soli-
citados. O farmacêutico
disse que todos os mon-
levadenses têm direito
aos medicamentos.

Lorenzo Bandeira
lembrou que também
funciona um ponto de
entrega de medicamen-
tos no Posto de Saúde do
Novo Cruzeiro, onde

Farmácia pública de
Monlevade realiza 9 mil
atendimentos por mês

atuam um farmacêutico
e um atendente, com
cerca de três mil atendi-
mentos por mês. Com
exceção dos renédios
controlados, todos os de-
mais medicamentos são
fornecidos aos monleva-
denses no posto do Novo
Cruzeiro.

O farmacêutico dis-
se que também funcio-
na no prédio da Secre-
taria de Saúde a Farmá-
cia de Alto Custo, com
medicamentos manti-
dos sob a responsabili-
dade do Estado e do
Governo Federal. O se-
tor envolve o trabalho
de um farmacêutico e
três atendentes. Segun-
do Lorenzo Bandeira,
são medicamentos que
chegam a custar R$ 10
mil. “No setor de Far-
mácia de Alto Custo,
gerenciamos 1.300 pro-
cessos, referentes a pes-
soas que buscam pelos
medicamentos, e 111
pacientes de hemodiáli-
se contam com medica-
mentos da farmácia es-
pecial”, ressaltou.

Uma solenidade na
quinta-feira, 29 de no-
vembro, marcou a entre-
ga de certificados aos 45
jovens de oito escolas
públicas estaduais de Ita-
bira que participaram do
Parlamento Jovem 2018.
O evento aconteceu na
Câmara Municipal e
teve a participação do
presidente Neidson Dias
Freitas (PP) e do verea-
dor Adélio Martins da
Costa “Decão de Dona
Dudu” (MDB).

Este ano, o programa,
realizado pela Assem-
bleia Legislativa em par-
ceria com as câmaras
municipais, trabalhou o
tema “Violência contra a
mulher”. As atividades
começaram em março e
foram divididas em três
etapas: municipal, regio-
nal e estadual.

Participaram da 15ª
edição do Parlamento Jo-
vem estudantes das esco-
las estaduais Fazenda da
Betânia, Professor Emílio
Pereira de Magalhães,
Professora Palmira Mo-
rais, Professora Maricas
Magalhães, Professora
Marciana Magalhães, An-
tônio Linhares Guerra,
Trajano Procópio Alva-
renga Silva Monteiro
(Premen) e Colégio Tira-
dentes da Polícia Militar.

Todos os 45 membros do
Parlamento Jovem são certificados

Na etapa estadual,
em que jovens de todo o
estado se reuniram na
Assembleia Legislativa
para a votação final, os
alunos de Itabira conse-
guiram, mais uma vez,
aprovar uma proposta.
Trata-se da “emplanta-
ção do Parada Segura
nos transportes coletivos
de Minas Gerais”, que

dá à mulher o direito de
desembarcar fora do
ponto durante a noite.

No município já há
uma lei, de autoria do ve-
reador Leandro Pascoal
(PRB), que dispõe sobre
o assunto. O projeto,
aprovado pela Câmara
este ano e sancionado
pelo prefeito, permite que
mulheres desembarquem

fora do ponto a partir das
22 horas. Leandro Pasco-
al foi, inclusive, a Belo
Horizonte, acompanhado
de alunos do PJ, defender
a proposta junto ao depu-
tado estadual Léo Porte-
la, seu correligionário. Se
o projeto passar pelas co-
missões e pelo plenário da
Assembleia, vira lei em
todo o estado.

O evento aconteceu na Câmara e teve a participação de alunos, do presi-
dente Neidson Freitas e do vereador Adélio Martins da Costa “Decão”
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Durante a sessão de
comissões da Câmara
Municipal de Santa Ma-
ria de Itabira, na segunda-
feira (3), os vereadores re-
ceberam os gerentes do
Banco do Brasil (BB),
Ramon Gomes Nogueira,
e do Bradesco, Lucas Mar-
tins, para ajustes ao proje-
to de lei que determina
horário de acesso aos cai-
xas eletrônicos e instala-
ção de grades de seguran-
ça nas agências da cidade.

Aprovado no dia 9 de
outubro deste ano, a pro-
posta, em princípio, fixou
horário de acesso aos ter-
minais eletrônicos das 8h
às 20h, contudo, depois
de solicitações do Brades-
co, o representante Lucas
Martins foi ao Legislati-
vo defender mudanças no
horário, das 7h às 21h.
Ele justificou que muitos
clientes usam os termi-
nais já a partir das 7h. Os
vereadores acataram a
sugestão. Por outro lado,
o gerente do BB, Ramon
Nogueira disse que iria
seguir o horário anteri-
or, das 8h às 20h, con-
forme determinação da
gerência regional de seu
banco. Ele sugeriu ape-
nas a mudança do termo
“disponibilidade de nu-
merário” para “disponi-

Bancários e vereadores entram em acordo

bilidade de funciona-
mento dos terminais”.

Além dos horários, o
projeto prevê que as agên-
cias instalem grades ou
portas de aço em locais
onde há janelas e vitrines.
A discussão foi sobre o
tempo para as adequações,
de 120 dias, conforme o
projeto. O gerente do BB
pediu para que o prazo fos-
se fixado em 150 dias em
virtude das mudanças de
governo e de diretores de
seu banco, em janeiro, so-
licitação também aprovada
pelos vereadores. O Bra-
desco adiantou que já es-
taria contratando os servi-
ços. Após as mudanças, o
projeto será levado para
sanção do prefeito ainda
neste mês.

Durante o encontro, o
gerente do Banco do Bra-
sil destacou a iniciativa da
Câmara e da Polícia Mi-
litar em adotar medidas
para coibir o crime de ex-
plosões de caixas eletrô-
nicos e sugeriu que fosse
implantado em Santa
Maria um Conselho de
Segurança Pública. Por
meio dele, com a partici-
pação da população, Pre-
feitura, Câmara, Polícia
Militar, comerciantes e
entidades constituídas, as
discussões e ações para

coibirem as práticas deli-
tuosas no município seri-
am mais eficazes. Ramon
Gomes se comprometeu a
enviar para os vereadores
um modelo do projeto
que cria o Conselho de
Segurança para análises e
adequações.

Na sequência da ses-
são, os vereadores rela-
ram as constantes quedas
de energia no município
e zona rural. O vereador
Marcelo Coelho (PDT),
disse que a Cemig está
negociando a instalação
de novos transformadores
na cidade, e que o proble-
ma seria falta de acordos
com donos de terrenos.
Um ofício será encami-
nhado para a Cemig para
mais informações. O ve-
reador Flágson das Mer-
cês Duarte (PDT), suge-
riu que fosse criado um
projeto de lei proibindo o
plantio, ou que fossem
retirados aucaliptos das
áreas onde há rede de
transmissão. Segundo o
vereador, os principais
acidentes com a rede
acorrem devido a queda
destas arvores.

A próxima reunião da
Câmara será nesta segun-
da, dia 10, quando ocorre
também a eleição da
Mesa Diretora de 2019.

Réveillon
2019

promete
resgatar os

bons tempos
em Santo

Antônio
A festa de Révei-

llon em Santo Antônio
do Rio Abaixo volta a
ser realizada pela Pre-
feitura local.

A determinação é
do prefeito Assis Via-
na Alvarenga “do Jor-
dão” (PSB), que acre-
dita no turismo de
eventos para aquecer a
economia.

“Vamos resgatar os
bons eventos pensan-
do no desenvolvimen-
to, mas com a visão
nos dias atuais, zelan-
do pela preservação
ambiental, a ordem
pública e responsabili-
dade na aplicação do
dinheiro do municí-
pio”, assegura Assis
do Jordão.

A programação da
festa da virada 2018/
2019 começa no do-
mingo, 30 de dezem-
bro, com show às 23h
com Santiago e Hen-
rique Morais.

Na segunda, 31,
véspera do ano novo,
a partir das 23h, terá
show com a Banda
Logan, pausa para
queima de fogos à
0h, e logo após, apre-
sentação do DJ Leo
Junior.

Toda a programa-
ção acontece na qua-
dra de esportes da ci-
dade, que será prepa-
rada com decoração e
iluminação especiais.

O evento será rea-
lizado pela Prefeitura
de Santo Antônio do
Rio Abaixo com apoio
da Câmara Municipal
e Polícia Militar.

O grupo de jovens da
Pastoral da Juventude da
Paróquia Nossa Senhora
da Conceição, de João
Monlevade, realizou no dia
18 de novembro (foto) en-
contro na comunidade de
Nossa Senhora de Fátima,
no bairro José de Alencar.

O evento, que contou
com apoio da Prefeitura de
João Monlevade, por meio
da Secretaria Municipal de
Meio Ambiente e a empre-
sa Pedreira Um Valemix.
teve início às 8h, com café
da manhã, oração e logo
após, palestra ministrada
pela a bióloga Flavia Regi-
na Papa e Murílio de Santi
com o tema “O jovem e o

Dez lutadores de
taekwondo da Acade-
mia Carvalho, de Barão
de Cocais, participaram
do 2° Best of the Best,
realizado em Governa-
dor Valadares, nos dias
24 e 25 de novembro, de
onde trouxeram nove
medalhas de ouro.

Segundo o taekwon-
dista Luciano Damázio,
em fevereiro deste ano,
após conquistar a Copa
América de Taekwondo
2018, recebeu convite
para o evento em Valada-
res, e acabou convidando
a equipe de sua academia,
em Barão de Cocais, para
participar.

“Quando me convida-
ram, confirmei presença e
acabei estendendo o con-
vite para o professor Sílvio
Antônio de Carvalho, da
Academia de Carvalho,
que de imediato topou en-

Lutadores de Barão de
Cocais conquistam ouro

em campeonato

carar o desafio do 2° Best
of the Best. Quanto à mi-
nha luta, conquistei dois
primeiros lugares, que-
brando tábua e na luta, por
pontos”, conta Luciano
Damázio, que não poupou
agradecimentos aos patro-
cinadores, que, sem eles,
seria impossível defender o
nome de Barão de Cocais
no Vale do Aço.

Dos dez atletas inscri-
tos, 9 conquistaram meda-
lhas de ouro, uma com 18
quilates, concedida ao com-
petidor Luciano Damázio
por vitória em luta especi-
al, 4 de prata, um cinturão
para o professor Sílvio e o
3° lugar no geral, que ren-
deu um troféu de 1m80.

A equipe foi com-
posta pelos atletas Van-
din, Gustavo, Camile,
Carol, Décio Gomes,
Natália,Welder, Wesley
e Luciano Damázio.

Pastoral da Juventude realiza encontrão
com o tema “Jovens e meio ambiente”

meio ambiente: “Direito de
ter, dever de cuidar, segui-
da por debate.”

Após os debates entre
os jovens, a bióloga Fla-
via Papa apresentou as
ações concretas a serem
implementadas pela Pas-

toral da Juventude junto
ao grupo de jovens Mo-
vidos por Cristo e a Pre-
feitura local.

Entre as propostas
está a revitalização de
uma área verde de 50m²,
em parceria com a Pedrei-

ra Um Valemix, que será
um espaço de educação
ambiental sustentável, a
qual passará a ser conser-
vada pelo grupo de jovens
da Pastoral da Juventude.

Após o encontro na
comunidade de Nossa
Senhora de Fátima, hou-
ve caminhada até a nas-
cente do bairro José Alen-
car, seguida de oração e
reflexão sobre a natureza
e atos que cada um deve
assumir em favor da pre-
servação do meio ambi-
ente. Um almoço ofereci-
do pelas mães dos jovens
da pastoral e coordenado-
res do encontro encerrou
as atividades.

No mês de dezembro
sobe assustadoramente o
registro de animais do-
mésticos abandonados,
fato notado facilmente
pelas ruas da cidade e
estradas rurais de Itabi-
ra e região.

Os motivos são vários,
um deles é devido ao perí-
odo de férias escolares e as
viagens, quando o abando-
no de cães e gatos chega a
50% da média anual.

Em busca de ações
educativas e reflexão so-
bre a questão, a Câmara
de Vereadores de Itabira
aprovou, no dia 26 de
novembro, o projeto de
lei de autoria do presi-
dente da Câmara, Neid-
son Dias Freitas (PP),

Projeto propõe ações
contra abandono de
animais em Itabira

que institui o Dezembro
Verde, mês que passa a
ser dedicado à causa.

Pela proposta, o traba-
lho será focado na cons-
cientização da população
de que o abandono de ani-
mais é crime, além de ser
ato de maus-tratos. O
foco será também de dar
visibilidade ao tema, es-
timulando a guarda e
prevenção ao abandono
de amimais, reduzir in-
dicadores de abandono e
por fim, ampliar o nível
de ações envolvendo po-
pulação, órgãos públicos
e organizações de prote-
ção a animais.

Após aprovado na Câ-
mara, o projeto seguiu
para sansão do prefeito.

Equipe levou
para casa 9
medalhas de

ouro e um
troféu de quase

dois metros

Gerentes do Banco do Brasil, Ramon Nogueira, e do Bradesco, Lucas Martins
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Parceria garante arte, cultura e saúde
a moradores de Passabém

Os moradores de Pas-
sabém receberam no do-
mingo, dia 25 de novem-
bro, a equipe do Serviço
Nacional de Aprendiza-
gem Rural de Minas Ge-
rais (Senar-MG), com a
programação Família na
Praça, com a oferta de
arte, cultura e saúde.

As atividades, realiza-
das em parceria com a
Prefeitura, Associação
Comunitária de Passabém
e Sindicato Rural de Ita-
bira, aconteceram das 8h
da manhã até às 16h, na
praça São José, onde fo-
ram montados várias bar-
racas para atendimentos,
palco para apresentações
artísticas e jogos. A praça
recebeu também a Van da
saúde, que atendeu 200
pessoas com exames of-
talmológicos e distribuiu
cartilhas educativas sobre
câncer de próstata em alu-
são ao Novembro Azul.

Entre os serviços gra-
tuitos oferecidos pelo Se-
nar, os destaques foram a
aferição da pressão arte-
rial, teste de glicemia e

exames de vista, com en-
trega de óculos padroni-
zados, corte de cabelo,
camarim fashion e ofici-
na de artesanato. Para as
crianças, não faltaram di-
versão, atividades e gulo-
seimas, como cama elás-
tica, caça ao tesouro, pin-
tura facial, futebol de tra-
vinha, vôlei, contação de
histórias, confecção de
arte com balões, fanto-
ches e distribuição de pi-
poca e algodão doce.

O prefeito Ronaldo
Agapito de Sá (PR), que
participou da abertura da
programação, destacou a
importância de eventos que
reúnam a família com a
oferta de lazer e ações so-
ciais. “Nossa administra-
ção tem buscado garantir
eventos para garantir lazer,
cultura e saúde aos mora-
dores, mesmo com a que-
da de receita devido à falta
de repasses do Governo
Estadual, que tem paralisa-
do serviços essenciais em
várias cidades, que não é o
caso de Passabém. Gosta-
ria de agradecer à equipe

do Senar e a todos os en-
volvidos para a realização
deste importante e provei-
toso evento familiar”, dis-
se Ronaldo Sá.

Para a vereadora Airde
Maria Duarte (PMDB),
que protocolou no Sindica-
to Rural de Itabira o pedi-
do para receber a equipe do
Senar Minas, há dois anos,
as atividades na cidade têm
grande valor social,

“Está sendo de gran-
de valia para nós esta par-
ceria entre a Prefeitura,
Senar, Sindicato Rural de
Itabira e Associação Co-
munitária de Passabém,
com a oportunidade de
lazer, cultura e saúde sem
custos para o cidadão. O
programa é muito dispu-
tado em Minas Gerias, e
conseguí-lo demanda
tempo, pois protocolamos
o pedido em 2016, e fo-
mos contemplados agora.
Vamos continuar com as
ações para proporcionar
mais qualidade de vida
aos moradores e também
a nossos produtores ru-
rais”, disse Airde Duarte.

Evento foi coorde-
nado pela verea-
dora Airde Duar-
te (centro), geren-
tes regionais do
Senar, Ana Maria
Soares (Itabira), à
esquerda, e Ciane
Aparecida Perei-
ra (Sete Lagoas)

A dia foi para esbanjar criatividade No rosto, super-herói, borboletas e escudos de times Muita imaginação na contação de histórias

Arte, cultura e saúde levaram grande público para a praça São José

Exames e óculos padronizados de graça Oficina de artesanato com materiais da região Camarim fashion chamou a atenção das meninas

Produção de fantochesServiço completo de salão de belezaEscovódromo com distribuição de kits


